

Mitmachen für mehr Schutz: Einladung zur Teilnahme an unserer Fragebogenaktion

Ihre Meinung ist uns wichtig! – Gemeinsam ein Schutzkonzept für Kinder und Jugendliche gestalten

Liebe Mitglieder der Pfarrgemeinde,

Kinder und Jugendliche sind ein wertvoller und unverzichtbarer Teil unserer Gemeinschaft. Ihr Wohl, ihre Sicherheit und ihr Vertrauen stehen im Zentrum unseres kirchlichen Miteinanders. Als Pfarrgemeinde tragen wir gemeinsam Verantwortung dafür, Orte zu schaffen, an denen sich junge Menschen geborgen, respektiert und geschützt fühlen können. Deshalb möchten wir Sie herzlich einladen, sich an einer wichtigen Fragebogenaktion zu beteiligen, die zur Entwicklung eines umfassenden Schutzkonzepts für Kinder und Jugendliche in unserer Gemeinde dient.

Warum ein Schutzkonzept?

Die Nachrichten der letzten Jahre haben es immer wieder verdeutlicht: Der Schutz von Kindern und Jugendlichen vor Grenzverletzungen, Übergriffen und Gewalt muss in allen Lebensbereichen oberste Priorität haben – auch und gerade in kirchlichen Strukturen. Ein wirksames Schutzkonzept hilft, gefährdende Situationen vorzubeugen, Grenzüberschreitungen frühzeitig zu erkennen und kompetent und sensibel zu reagieren.

Ein solches Konzept lässt sich jedoch nicht von außen „überstülpen“ oder pauschal übernehmen. Es braucht die aktive Beteiligung aller Menschen, die unsere Pfarrgemeinde mitgestalten und prägen – denn nur gemeinsam können wir einen sicheren Raum für alle schaffen.

Deine Meinung ist uns wichtig!

Unter diesem Motto möchten wir jede und jeden Einzelnen ermutigen, an unserer Fragebogenaktion teilzunehmen. Ihre Erfahrungen, Wahrnehmungen und Anregungen sind von unschätzbarem Wert. Sie helfen uns, blinde Flecken zu erkennen, Bedürfnisse besser zu verstehen und maßgeschneiderte Lösungen zu entwickeln.

Egal, ob Sie aktiv in der Kinder- und Jugendarbeit engagiert sind, als Elternteil, Großeltern, Lehrkraft, Messdiener*in, Gruppenleiter*in, Chormitglied oder einfach als Teil unserer Gemeinde: Ihre Sichtweise zählt!

Was beinhaltet die Befragung?

Der Fragebogen wurde so konzipiert, dass er unterschiedliche Perspektiven und Erfahrungen abfragt. Themen sind unter anderem:

- Wie sicher fühlen sich Kinder und Jugendliche in den verschiedenen Gruppen und Angeboten der Gemeinde?
- Welche Situationen werden als angenehm, welche vielleicht als belastend oder grenzwertig erlebt?
- Welche Ansprechpersonen gibt es für Kinder und Jugendliche – und wie bekannt und zugänglich sind diese?
- Gibt es aus Ihrer Sicht Verbesserungsbedarf in Abläufen, Räumlichkeiten oder bei bestehenden Regelungen?
- Welche Wünsche und Ideen haben Sie für einen besseren Schutz der jungen Menschen?

Die Befragung ist anonym und vertraulich. Es werden keine personenbezogenen Daten erhoben. Ziel ist es, ein möglichst ehrliches und umfassendes Bild der Situation in unserer Gemeinde zu erhalten.

Wie können Sie teilnehmen?

Der Fragebogen ist ab sofort online verfügbar in den WhatsApp Gruppen der Ministranten, der Kommunionkinder und der Firmlinge. Alternativ liegen gedruckte Exemplare im Pfarrbüro und in der Kirche aus. Bitte werfen Sie Ihre ausgefüllten Bögen anonym in die vorgesehene Box in den Pfarrkirchen Kastl oder Waldeck bis zum Ende der Schulferien ein. Falls Sie Unterstützung beim Ausfüllen benötigen, sprechen Sie uns gerne an – wir helfen Ihnen weiter.

Was passiert mit den Ergebnissen?

Nach Abschluss der Befragung werden alle Rückmeldungen ausgewertet. Die Ergebnisse bilden die Grundlage für die Entwicklung unseres Schutzkonzepts. Sie werden transparent im Gemeindeblatt und auf unserer Homepage veröffentlicht. Selbstverständlich informieren wir Sie regelmäßig über die nächsten Schritte und laden zur Mitarbeit in Arbeitsgruppen ein. Die Erstellung und Umsetzung des Schutzkonzepts verstehen wir als offenen Prozess, der von der Beteiligung vieler lebt.

Warum ist Ihre Teilnahme so wichtig?

Nur wenn möglichst viele Menschen aus unserer Pfarrgemeinde ihre Meinung und ihre Erfahrungen einbringen, können wir ein Schutzkonzept schaffen, das wirklich wirksam ist. Ihre Rückmeldung gibt uns die Chance, Gefahrenpotenziale frühzeitig zu erkennen, Stärken auszubauen und gezielte Maßnahmen zu entwickeln. So können wir dafür sorgen, dass unsere Gemeinde ein Ort des Vertrauens für Kinder und Jugendliche bleibt – heute und in Zukunft.

Gemeinsam Verantwortung übernehmen

Der Schutz von Kindern und Jugendlichen geht uns alle an. Lassen Sie uns gemeinsam Verantwortung übernehmen und zeigen, dass unsere Pfarrgemeinde nicht wegschaut, sondern aktiv hinschaut und handelt. Ihre Meinung ist der erste Schritt auf diesem Weg!

Wir danken Ihnen schon jetzt herzlich für Ihre Teilnahme und Ihr Engagement für ein sicheres, lebendiges Gemeindeleben. Für Fragen und Anregungen stehen wir jederzeit zur Verfügung — sprechen Sie uns gerne an!

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Pfarrgemeinderat, Kirchenverwaltung und Betreuer:Innen von Kinder- und Jugend-Gruppen

Hinweis: Die Fragebogenaktion läuft bis zum 15. September. Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage, im Pfarrbrief und an den Aushängen in der Kirche.